

Resumen de la jornada de ayer

Con gran éxito se celebró el "Día de las Colonias".-La cantidad obtenida, si no fué muy elevada, por lo menos sirvió para que en años sucesivos se convierta en un fuerte ingreso.-Con brillantez se verificó el homenaje dedicado a los señores Gutiérrez y Haro

Notas muy variadas tuvo la jornada festiva.

Las primeras, y de asombro, fueron las que comunicaron los periódicos al dar cuenta de que el Gobierno, haciendo uso de las facultades que le concede la vigente ley de orden público, había convenido en declarar el estado de alarma en toda la nación.

Por lo que a nuestra ciudad toca, nada se notó, pues el día transcurrió como pasan otros domingos del año, es decir, con más alicientes para el informador, que muy de mañana tuvo que preparar su lápiz para tomar nota de cuanto suceder pudiera en la capital.

Muy de madrugada, numerosos montañeses, ocupando autobuses y coches particulares, aparte de otros que lo hicieron por ferrocarril, se trasladaron a la vecina villa para presenciar las regatas de Portugalete, en las que tomaban parte varias embarcaciones montañesas. La suerte no fué todo lo favorable que para nosotros quisieramos, y la indecisión del jurado aplazó en unas horas la definitiva clasificación para las embarcaciones que habrán de contender en la regata de honor.

La ciudad se preocupó hondamente durante todo el día por el desarrollo o solución que pudiera surgir para dejar terminado el pleito que los metalúrgicos de los talleres de Corcho, a consecuencia del conflicto que mantienen los afiliados de "La Naval" con el capitán y armadores del vapor "Eles", sostienen con sus patronos y que, como hemos dado cuenta, ha dado por resultado el cierre de todos los talleres de aquella razón social.

Las gestiones siguieron, pero no se logró nada en definitiva, aguardándose a la jornada de hoy, por si en ella pudiera surgir el arreglo definitivo.

También se preocupó la ciudad en el magnífico desfile de carrozas y vehículos organizado a fin de recaudar fondos para engrasar los recursos económicos con destino a mejorar las colonias escolares que por cuenta del Municipio y un pequeño donativo del Estado se vienen sosteniendo con tan brillantísimos resultados en los terrenos del Hipódromo de Bellavista.

Aún cuando la cantidad recaudada no fué muy crecida, fué lo suficiente para demostrar a todos la conveniencia de poner en práctica ese proyecto en años sucesivos.

A primera hora de la tarde tuvo lugar, en el restaurante la Terraza del Sardinero, el banquete que, como homenaje a una vida consagrada al trabajo, se dedicó, por parte de todas las representaciones de la ciudad y la provincia, a los beneméritos señores don Félix Gutiérrez y don Francisco Haro, inspector retirado de la Compañía del Norte y jefe de la Estación en Santander de los ferrocarriles de la Compañía de Santander-Bilbao.

A este homenaje se sumaron—como decimos—todas las representaciones de entidades y corporaciones de la capital y provincia, y por lo sencillo del acto fué sinceramente grandioso.

alarma y, por tanto, sometidos a la previa censura.

EL DIA DE LAS COLONIAS ESCOLARES

Lástima hubiera sido que la lluvia hubiera desmerecido el brillantísimo desfile organizado para hacer un llamamiento a los santanderinos a fin de que contribuyeran con su peculio voluntario a esa gigantesca obra emprendida por el Municipio para vigorizar, en los terrenos del antiguo Hipódromo, con alimento sano, instrucción moral y ejercicios convenientes, la salud delicada de pobres niños, alumnos de las escuelas de la capital.

Aunque la mañana amenazó, y en ocasiones envió, ligera llovizna, el tiempo se mantuvo en actitud expectante para no deslumbrar el magnífico desfile organizado.

Enorme muchedumbre se congregó, mucho antes de las once de la mañana, en las inmediaciones del palacio municipal, deseosa de presenciar desde los primeros momentos el desarrollo de la cabalgata, a la que han ayudado desinteresadamente entidades y corporaciones.

La comisión organizadora se desdovió porque todo resultara con arreglo al programa trazado, y en verdad que desde estas líneas tenemos que enviarnos nuestro más entusiasta aplauso, porque todo lo trazado resultó pobre ante la magnitud de lo realizado.

El paso dado, es definitivo para Santander y para las colonias infantiles. Millares de niños acudieron a presenciar la cabalgata organizada en su honor.

Poco después de las once y media quedaban reunidas frente al palacio municipal las carrozas que habían de intervenir en el brillante desfile. Todas ellas artísticamente engalanadas y cubiertas de flores. Camionetas de los servicios municipales ostentaban llamativos carteles dirigidos al vecindario para que, con su íbolo, contribuyera al engrandecimiento de estas colonias infantiles.

Los exploradores montañeses, que han tomado activísima parte en este festival humanitario que les enaltece, presentaron dos carrozas, que fueron muy aplaudidas por el público.

Puesta en marcha la comitiva, salió del Ayuntamiento, como decimos, cerca de las doce menos cuarto. En primer lugar iban gigantillas y cabezudos, que fueron a su paso la alegría de los pequeños. Seguían a éstos las gigantillas cedidas galantemente por la comisión organizadora de las becerradas por Asilo de Ancianos Desamparados.

El registro en casa de Matilde de la Torre

La plancha que se han llevado los monárquicos de "Villacaiques" con motivo del registro efectuado por la Guardia civil en la Casa del Pueblo, "señorial mansión" de la diputada socialista Matilde de la Torre y Cooperativa Alpargatera Obrera, ha sido de "órdago a la grande".

Ya puede la Guardia civil "apuntar" para otro lado, pues ella misma ha comprobado de que los socialistas de Cabezon de la Sal y afiliados a la Unión General de Trabajadores en esta villa estamos completamente "desarmados" y que nada tenemos que ver con el alijo de armas y municiones de San Esteban de Pravia. "Apunte", "apunte" la Guardia civil para el mismo lado de donde parten las órdenes, y seguramente harán "blanco".

Con qué gozo estaban el último jueves los monárquicos de "Villacaiques" viendo cómo primeramente, y a las seis y media de la tarde, tres "civiles" armados hasta los dientes iban camino de la Casa del Pueblo, en donde, según aquéllos, tenían un buen puñado de fusiles, ametralladoras, pistolas, gases asfixiantes, etcétera, que "nos" había dejado la camioneta que huyó de Asturias.

Con qué placer, más tarde, a las nueve de la noche, paseaban por las cercanías de la finca de la camarada Matilde de la Torre los jefes monárquicos, esperando que, de un momento a otro, recibiese aviso "la pareja" que se hallaba de centinela en la carretera, de que trajesen un camión para transportar las cajas de dinamita, máuseres y revólveres que en días anteriores "habían" descargado de los automóviles de Prieto, Negrín y Amador Fernández, y de las bombas de mano que de sus bolsillos "había" sacado Bruno Alonso y depositado en poder de Matilde de la Torre.

Con qué gusto se frotaban las manos los cavernícolas de "Villacaiques" viendo que daban las diez, las once y las once y media de la noche y que aun los cuatro guardias que habían penetrado en "la señorial mansión" no salían.

—¿No salen todavía y se llevan cerca

Los bomberos voluntarios y municipales marchaban en dos filas y tras éstos amenizaba el desfile, con vibrantes marchas, la Banda militar del Regimiento número 23 de línea.

A continuación iban las camionetas municipales engalanadas como de cimos, y ostentando significativos llamamientos al vecindario para que contribuyeran, con arreglo a sus

de tres horas registrando? Pues no hay duda ninguna; ahí está toda la "metrala". Matilde tiene un arsenal de municiones.

Y contentos y orgullosos marchaban a dormir los cavernícolas de la villa, y más de uno se gozaba "cogido" a Prieto dentro de uno de los cincuenta mil bultos que tiene la camarada diputada en su casa. Mas en esos bultos solamente encontró la Guardia civil muchos cacharros, libros, papeles e instrumentos pertenecientes a "Voces Cantabras" y a doña Balbina Gómez. Lo único que consiguieron los del tricrismo fué asustar a unos "angelucos" que, agarrados al manto de su madre, tenía encerrados en un baúl la amiga de la camarada De la Torre. ¿Verdad, Ché?

Viendo lo infructuoso del registro efectuado en donde se suponía estaba la "clave" del asunto de San Esteban de Pravia, a las siete y media de la mañana del pasado viernes se presentan otros tres "beneméritos" en nuestra Cooperativa Alpargatera y a registrarlo todo y a encontrar alpargatas, yute y lonas y en cajones de la mesa de mi oficina muchos papeles y un... libro titulado "Jesucristo nunca ha existido", cuyo libro es la única arma que tiene de defensa este modesto correspondiente.

Resultado de todos los registros: que no han encontrado ni una "triste" cerilla, como puede comprobarse con las correspondientes actas levantadas.

Apunten, apunten para otro "coté", o sea, registren las casas de los jefes monárquicos de "Villacaiques", y allí, allí, llevemos la completa seguridad de que podrían cargar, no un camión, sino un tren de mercancías, de esas armas que buscaban en nosotros.

¡Ah! Se me olvidaba decir que en la Casa del Pueblo, al preguntar a la conserje si allí había armas, les contestó ella: —Como no sea este cuchillo de cocina que tengo aquí, no creo que haya más!

Y, en efecto, así fué.

M. de la Cotera

Los niños saben agradecer a la República

En ese acto emocionante que fué ayer «El Día de las Colonias», se pusieron de manifiesto muchas hermosas cosas. Fué un día de color sutil que se metía en el alma, dejando humedad de llanto al pasar por los ojos.

Sobre la manifestación emocional de los corazones niños, sobre la alegría ruidosa, cantarina, bullanguera, estrepitosa de las bocas que ríen y cantan, destacaba una nota significativamente y elocuentísima.

Los niños saben agradecer a la República. Lo decían las banderolas esgrimidas, tremoladas por manos ingenuas y puras; lo decían los lacitos puestos en los cabellos como mariposas, como flores, como chispas de iris, por las manos de las maestras y los maestros, que llevan el reñoño nuevo y terno de una nueva cultura más comprensiva y educadora.

Estos lacitos, colocados en las cimeras niñas, eran un exponente de gratitud.

Cuando la República advino, trajo la precaución hondísima de transformar la faz del país por medio de la cultura. Y se dedicó a crear escuelas y a formar maestros, a destruir ese tipo de maestro cruel y preceptor de gafa y látigo.

En dos años creó más escuelas que en cincuenta la monarquía, cuyo lema era la sabiduría para el rico y la estultez más deplorable para el pobre.

A vola esparció escuelas por el campo y la ciudad. Los grupos escolares, creados al calor de las consignaciones del Estado republicano, aguijoneado por el Partido socialista español, son como maquetas de universidades; los maestros son como catedráticos y los directores como sapientísimos rectores de universidad.

En estos Grupos han entrado los niños con alegría, porque el ambiente de ella era amable, cómodo, limpio. La escuela moderna que soñaba Ferrer: amplia, ventilada, como el antiféssis de la escuela monárquica, sucia, mal oliente; la escuela original, la escuela que obligatoriamente había de aceptar el pueblo porque la otra escuela la confesional era para los ricos que podían pagar cuarenta duros de internado. Por eso, porque la escuela era para el pueblo, no merecía atención del rey. Y el Magisterio tampoco. Destalazzi era un ridículo ante la aristocracia.

Obra de la República ha sido que los niños amen la escuela y lleguen hasta sentir pase la edad escolar, porque han de abandonar la escuela y al antiguo maestro de la República, renovador, impulsor, verdadero formador del espíritu.

Y así, estos niños ayer, se manifestaban agradecidos. La República les ha hecho el mejor regalo, una escuela nacional y... alimento y salud. Ahí están las

cantiñas escolares, las colonias escolares, obras que protegen al niño contra la anemia y la depauperación.

Empero, muchos espíritus, no vibraron ayer ante el espectáculo, son los espíritus viejos de todos los tiempos. Les contraría la evolución. En cambio, el pueblo, el pueblo de blusa y alpargata, el pueblo modesto, se conmovió ante el acto de ayer, ingenuo, capaz de conmovirse al hombre menos susceptible.

Y ofreció su cobre, cobre, porque el pueblo no tiene plata, ésta la guardaron cuidadosamente los que la poseen. Pero el cobre, ese cobre, vale más que aquellos donativos que daban los caballeros a las aristocráticas «caritativas», que a pretexto de los pobrecitos niños tuberculosos, lucían sus foletas e iniciaban el «flirt» en la fiesta de la flor.

Aquellos querían especular la caridad. El Día de las Colonias lleva en su entraña el deseo de prevenir antes que el de curar. Si la aristocracia con su avaricia, no creara la tuberculosa, no tendrían después que movida por la conciencia, dejar un puñado de pesetas, siempre insuficientes. Como ha respondido ayer ya se ha visto.

Han sido los trabajadores los que han aportado su ayuda a la gran obra emprendida por unos hombres generosos. Les sirva esto de estímulo.

Los niños rieron y cantaron ayer. Procuremos que esa risa sea constante, incrementando las colonias escolares.

Ellos, los niños, tendrán gratitud eterna a un régimen que se cuida de ellos, que los quiere hacer sanos y fuertes por aquello de «alma sana, in corpori sano», que quieren borrar el espectáculo del niño enfermo, sin alegría, sin luminarias y burbujas de alegría en el mirar, sin deseos de jugar, sin ilusiones de proyectar planes para el futuro. «Cuando yo sea hombre trabajaré para madre. Cuando yo sea hombre, tendré un traje nuevo, ganado por mí. Cuando yo sea hombre, seré marinero, arquitecto, maestro, pastor, médico».

¡Pobres niños los que no tienen fantasía creadora y esperanzas de quimera!

¡Pobres niños de alma arrugada y sin edad! Niños que llevan la pesadumbre de sentirse ancianos, porque han pasado hambre, porque han tenido sed de muchas cosas, y no han encontrado una mano comprensiva que en su hueco calme el ardor de las fauces reseca.

¡Exigid, pequeños, que la República se preocupe más y más cada día por vosotros. Seréis el mañana. Seréis la España futura que sueña el pueblo.

MATILDE ZAPATA

próximo esta jornada del día de las colonias escolares, dentro de lo maravilloso del pensamiento que encierra, constituirá un festejo que habrá que sumarse a los que se organizan en la próxima estación estival.

JUSTO HOMENAJE
Como se había anunciado, y con asistencia de cerca de doscientos comensales, tuvo lugar, en el restaurant de la Terraza del Sardinero, el homenaje que como premio a una larga etapa de años dedicada al trabajo, las entidades y corporaciones santanderinas dedicaban a los señores don Félix Gutiérrez, hasta hace muy poco tiempo funcionario en activo en la Compañía del Norte, y don Francisco Haro, don Paco, como todos le llaman, jefe de la Estación de los Ferrocarriles de la Compañía Santander-Bilbao.

Por ser homenaje a dos trabajadores, que aunque jefes, trabajadores han sido siempre, LA REGION quiso sumarse a este homenaje, siendo una representación más en el elocuente tributo de justicia que a los dos señores citados se dedicaba.

El comedor del restaurant de la Terraza resultaba incapaz para dar cabida a tan crecido número de comensales, y el café en total se habilitó en amplio comedor, que de antemano, y en honor de los homenajeados, había sido artísticamente engalanado por la acreditada Casa de Robledo.

El menú fué servido admirablemente, haciéndose elogios por parte de los comensales a la magnífica forma, tanto de la confección, como del servicio del banquete.

Al sentarse en la mesa los señores Gutiérrez y Haro, fueron ovacionados por los comensales. Comenzada la comida, don Luis Martínez Conde, secretario del Gremio de pescadores y miembro de la Comisión organizadora, dió lectura de las numerosas adhesiones recibidas. Tantas fueron, que nos resistimos siquiera a citarlas, ante el temor de incurrir en dolorosas omisiones.

A los postres, don Manuel Soler, como presidente de la Comisión organizadora, dedicó, con brillantes párrafos, el homenaje a los señores Haro y Gutiérrez, enalteciendo la honrada obra de estos dos varones y haciendo resaltar algunas de las más emotivas páginas de la vida de ambos.

El señor Soler fué muy aplaudido. A continuación pronunciaron discursos los señores Mateo, como presidente de la Diputación provincial; el presidente de la Cámara de Comercio; Martínez Conde, en representación del Gremio de Pescadores; el presidente del Círculo Mercantil; la representación del Consejo de administración de las Compañías del Norte y F. C. Santander-Bilbao; el señor Nardiz, en representación del Colegio de Abogados, el cual a su vez concedió la palabra al decano de aquella Corporación, don Jacinto Gutiérrez, y a continuación lo hicieron los señores don Félix Gutiérrez y don Francisco Haro, que agradecieron el homenaje que se les dedicaba, siendo sus discursos muy ovacionados.

Los señores Gutiérrez y Haro recibieron calorosas felicitaciones, a las que, como señalamos anteriormente, LA REGION une la suya muy sincera.

LO RECAUDADO EN LA CUESTACION DE AYER PRO COLONIAS ESCOLARES

La cantidad aproximada de lo que se recaudó en la cuestación verificada en el día de ayer, según datos que nos han facilitado esta mañana en Depositaría, se eleva a la de dos mil pesetas.

Como dato curioso consignaremos que el total de monedas de cobre se eleva a la cantidad de ciento diecinueve kilogramos; cuproníques, 227 pesetas, y en plata quinientas unas pesetas.

Se espera recibir diferentes donativos de particulares y entidades. (Sigue en tercera página)

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

En las regatas celebradas ayer en Portugalete, después de una lucha emocionante, Sestao y Orio se clasifican en primero y segundo lugar, respectivamente

Sin embargo, por haberse presentado varias protestas contra algunas embarcaciones, no se sabe aún, en definitiva, quienes quedarán clasificados para participar el domingo en la regata de honor

No existe comparación posible entre las regatas celebradas en Bilbao y la que tuvo lugar ayer, domingo, en Portugalete. En las de la capital, se advirtió falta de organización, poco entusiasmo y carencia absoluta por la forma en que se llevaron las regatas a cabo, de vistosidad. Sin embargo, en la del pueblo de la ribera, pudo comprobarse fácilmente que, a pesar de no estar la organización de la misma controlada por la Federación del Remo de Vizcaya, el entusiasmo y actividad de sus organizadores, el Ayuntamiento de Portugalete y el Portugalete F. C. suplió con creces la falta de esta asesoría técnica, haciendo que la regata celebrada ayer constituyese un verdadero éxito en lo que a dirección y público se refiere.

Por otra parte, el sitio en que en la ría se celebró la regata, reúne condiciones favorabilísimas para esta clase de pruebas, haciendo que puedan tener lugar de la forma más vistosa para el público y de mayor efectividad para los participantes.

Añádase a esto el interés que entre los aficionados al deporte del remo había despertado el anuncio de las embarcaciones que iban a participar en la prueba y el de que varias de estas embarcaciones eran de pueblos cercanos a Portugalete, y, por lo tanto, eran sumamente económicos los desplazamientos en masa, para animar a los favoritos, y se tendrá una idea bastante aproximada de la enorme cantidad de público que asistió a la regata de ayer.

También de nuestra provincia, especialmente de Castro Urdales, acudieron a Portugalete gran número de aficionados, en camionetas y vaporcitos, y asimismo efectuaron el viaje muchos vecinos de Miño, que aprovechando la oportunidad de haberles sido concedidas las vacaciones reglamentarias en la mina existente en dicho pueblo, hicieron el viaje hasta el lugar de las regatas, a pie.

LAS EMBARCACIONES PARTICIPANTES

Desde que se anunciaron las embarcaciones que habían de participar en estas regatas, el público señaló a dos de ellas como probables ganadores; a Orio y Sestao.

Igualmente se esperaba un buen papel por parte de los tripulantes de Fuenterrabía (tierra), que ha sido la revelación del año en las regatas de San Sebastián; Pedreña, clasificada en segundo lugar en Portugalete el año anterior, y Peñacastillo, tercero en la regata de Bilbao; mas, sin embargo, como decimos anteriormente, se daba como seguros ganadores a Orio y Sestao, inclinándose aún más la opinión por este último, cuya formidable actuación en la regata de Bilbao y en la segunda regata de San Sebastián, es bien conocida.

El resto de las embarcaciones, o sea Algorta, Las Arenas y Santurce, estaban, según la opinión de los expertos, fuera de la posibilidad de clasificarse antes del quinto puesto, esperándose, por lo tanto, que el primer lugar fuera disputado entre Orio y Sestao, el tercero ganado por Fuenterrabía, y el cuarto fuera motivo de una reñida lucha entre las tripulaciones montañesas de Pedreña y Peñacastillo.

LOS PREMIOS

Los premios para esta regata eran, como hemos anunciado oportunamente, de 10.000 pesetas el primero, y copa del presidente de la República; el segundo, 6.000 pesetas, y copa del Ayuntamiento de Portugalete; el tercero, 3.000 pesetas, y copa del Ayuntamiento de Guecho, y el cuarto, 1.500 pesetas, y copa del Portugalete F. C.

Además, al vencedor, se le entregaba en depósito la copa que la Diputación de Vizcaya ha destinado para el vencedor de esta regata durante

tres años consecutivos o cuatro alternos.

EL SORTEO DE BALIZAS

A las dos y media se procedió al sorteo de las balizas para las dos tandas de cuatro traineras cada una que habían de regatear, correspondiendo a la baliza número 1, o sea la más cercana a la orilla de Portugalete, a Pedreña; la 2, a Las Arenas; la 3 a Algorta, y la cuarta, la más cercana a Las Arenas, a Santurce. Todas éstas de la primera tanda.

De la segunda correspondió el número 1 a Fuenterrabía; el 2 a Peñacastillo; el tres a Sestao, y el cuatro a Orio.

Poco antes del sorteo de las balizas, se procedió, de acuerdo con el reglamento, a medir las embarcaciones que habían de participar, comprobándose entonces que las dimensiones de los barcos de Sestao, Peñacastillo y Santurce, excedían en varios centímetros el límite señalado, permitiéndoseles, sin embargo, correr a reserva de que, después de celebrada la regata, pudieran ser estas embarcaciones descalificadas.

PEDREÑA, ALGORTA, SANTURCE Y LAS ARENAS

A las tres y minutos se procedió a disparar el cañonazo de atención, a fin de que los barcos de Pedreña, Santurce, Algorta y Las Arenas, estuviesen preparados para la salida. Pero, a pesar de haberse prevenido que el cañonazo era solamente de atención, Pedreña inició una falsa salida, volviendo después al sitio de partida.

Esto, sin duda alguna, influyó bastante en los remeros montañeses, por cuanto que al darse la salida no iniciaron el impulso primero de la forma emocionante a que nos tienen acostumbrados.

Sin embargo, en la primera ciaboga hacia Bilbao, Pedreña viró en primer lugar, pasando por el punto de partida con una ligera ventaja sobre Santurce, su inmediato seguidor.

Este consiguió adelantar poco después a los montañeses, y al pasar

frente a la playa de Portugalete la distancia que los vascos sacaban a los Pedreñeros era de cinco segundos, mientras que, por su parte, nuestros paisanos sacaban cuatro a Las Arenas y doce a Algorta.

La ventaja que llevaba Santurce disminuyó en un segundo al llegarse a la segunda ciaboga; pero entre ésta y la tercera aumentó bastante, terminando la regata con una ventaja de diez segundos sobre los de Pedreña, que efectuaron el recorrido en 18,21, mientras los santurtzanos lo hacían en 18,11.

En tercer lugar llegó Algorta, en 18,41, y por último Las Arenas en 18,41.

Hay que advertir, en honor a la verdad, que en esta tanda resultaron perjudicadas estas dos últimas embarcaciones, por la baliza que les correspondió en el sorteo. Pero la distancia que les sacaron sus competidores fue lo suficientemente grande para alejar la posibilidad de que la baliza hubiera influido en el resultado de la prueba.

ORIO, PEÑACASTILLO, FUENTERRABIA Y SESTAO

Esta era la tanda de los grandes

favoritos, entre los cuales se esperaba una lucha emocionante para alcanzar los primeros puestos.

Todos, sobre todo Sestao, fueron saludados con grandes ovaciones, mientras los partidarios de cada uno de los equipos animaba a gritos a los suyos.

De salida, Peñacastillo pierde, por salir defectuosamente, cerca de un barco, con relación al resto de los participantes. Esto, por supuesto, influyó notablemente en la actuación de los valientes remeros de Las Arenas, desmoralizándolos completamente.

Mas, a pesar de todo, en la primera ciaboga adelantaron algo de lo perdido, pasando frente a la meta los cuatro barcos ligeramente separados en 1 minuto y 16 segundos, batiéndose el record establecido el año 1932 por el "Kaiku", de Sestao, que realizó el mismo recorrido en 1,18.

A la altura de la playa de Portugalete, Sestao llevaba una ventaja de cuatro segundos a los oriotarras, seguidos Fuenterrabía y en último lugar Peñacastillo.

En la segunda ciaboga, los guipuzcoanos se adelantaron bastante, haciendo el resto del recorrido, hasta la tercera ciaboga, al mismo tiempo que los de Orio.

Estos, en la tercera ciaboga, que empezaron a tomar antes que Sestao, se abrieron demasiado, por lo que los "kaikutarras" lograron alguna ventaja, que en la meta se tradujo en una diferencia de quince segundos a favor de ellos.

El "Kaiku" recorrió el trayecto marcado en 17 minutos y 32 segundos, y el barco de Orio en 17,47.

El tercero, después de una regata formidable, entró Fuenterrabía (tierra) en 17,59, y el cuarto Peñacastillo, en 18,30.

La pugna desarrollada entre Sestao y Orio, y en la que igualmente en algunos momentos tomaron parte las embarcaciones de Peñacastillo y Fuenterrabía, fué seguida por la muchedumbre con vivísimo interés, aplaudiéndose entusiastamente a los ganadores.

VARIAS PROTESTAS

Después de las regatas, al regresar al muelle los representantes de las embarcaciones que tomaron parte en la regata, en las balizas, denunciaron a las tripulaciones de Orio y Santurce, por haber tocado la baliza de la parte del abra con el casco la primera y con varios remos la segunda.

Por otra parte, los representantes de Orio y Pedreña, denunciaron los barcos de Santurce, Peñacastillo y Sestao, por medir, según los denunciantes, más de lo que exigen los reglamentos, y entonces, ante esta lluvia de denuncias, el representante de Sestao, aferrándose a los reglamentos, pidió fuesen descalificadas todas las embarcaciones que no se presentaran a la hora marcada por las ordenanzas reguladoras de estas regatas.

El Jurado, en vista de que nadie se entendía, solicitó de los reunidos, representantes de las embarcaciones, un amplio voto de confianza, y después de estudiar varias fórmulas de arreglo, presentadas por miembros del mismo, acordó volver a reunirse hoy, por la mañana, para dar a conocer el fallo definitivo, a fin de que pueda saberse qué embarcaciones competirán el domingo, en la regata de honor.

LA CLASIFICACION DEFINITIVA

A las dos de la tarde nos comunicó el presidente del Comité organizador de las regatas, que se había encontrado una fórmula que solucionaba el pleito creado con motivo de las protestas formuladas.

La fórmula consiste en clasificar para la regata de honor a las tripulaciones de Sestao, Orio, Fuenterrabía y Santurce, y celebrar una regata de consuelo, en la que participarán las embarcaciones restantes, y para la cual se darán importantes premios en metálico.

ANUNCIO

ESCUELA ELEMENTAL DE TRABAJO DE SANTANDER Clases nocturnas especiales para obreros.

Queda abierta la matrícula de enseñanza nocturna obrera, para el curso 1934-35, hasta el día 29 del presente mes de seis a ocho de la tarde.

Los solicitantes deberán haber cumplido los catorce años y estar revacuados. Santander, 24 de septiembre de 1934. EL DIRECTOR.

CAFE CANTABRO BURGOS, 1 Teléfono, 36,57

El predilecto de las familias. Café expres, Licores de las mejores marcas.

Ultimos días de Carleodopoi

Celebre ilusionista TERESITA AGUIRRE EL MIERCOLES, DEBUT

Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

El Racing bate ampliamente al Deportivo Nacional

LARRINAGA HA VUELTO

La temporada próxima pasada, Larrinaga estuvo perseguido por la desgracia. Cuando jugó, lo hizo en desventajosas condiciones, teniendo que luchar contra su baja forma, contra su incapacidad física, contra la merma de facultades en que le tenían sus circunstancias personales... y contra el público, que se metía con él más de lo debido y prudente y no quería pasar por movimiento mal hecho.

Luego vino la lesión a remachar el clavo de la adversidad y Larrinaga se vio obligado a hacer mutis, dejando al Racing en situación un poco apurada.

Pero su ausencia obligada, no llegó a preocupar lo más mínimo a algunos de esos aficionados a quienes su asiduidad en la tribuna les da patente de inteligencia deportiva, ni a ciertas aficionadas de esas que, cuando la ocasión se presenta, actúan de "malidas" con la mayor desenvoltura y gracia femeninas, poniendo el grito en el cielo y dando a conocer a voces sus autorizadas opiniones.

Más de una tarde, oímos pedir a esos aficionados que le dieran el pasaporte a Larrinaga. ¡Para lo que hacía! Mejor que él, cualquiera. Que se fuera de una vez y no volviese por el Sardinero. Todo sería preferible, a tolerar más tiempo cameles. Y, cuando, al fin, tuvo que irse de verdad para curarse, esos aficionados respiraron a su gusto. Estaban completamente seguros de no echarle en falta. Antes, mucho antes, debía haberse ido. Apuntaba Ruiz, que era un valor nuevo, un chival con atisbos de jugador, y eso bastaba para colmar las aspiraciones y las esperanzas de esos aficionados. El aficionado al fútbol lleva casi siempre dentro un germen, por lo menos, de iconoclasta, que le hace cansarse de los ídolos usados en cuanto no resplandecen sus milagros con la brillantez acostumbrada, y desear la aparición de íconos nuevos.

Pero ayer... ¿Qué dirían ayer aquellos terribles profetas de antaño, que aguardaban y vaticinaban prosperidades de la desaparición de Larrinaga? ¿Qué pensarían de los anatemas que lanzaron contra el infeliz caído en su desgracia? ¿Qué sentirían al ver abrazarse ante ellos al jugador que no nos hacía falta, y creciese por momentos y agigantarse su figura, en una constante demostración de plenitud?

Porque ayer, señores, volvió al campo Larrinaga, el auténtico, el inconfundible Larrinaga; y volvió por sus fueros. Para hacer lo que sabe, para dar un baño de impresión a esos aficionados que llevaron su osadía y su incomprensible ligereza, al punto de volverle la espalda, como al último indocumentado. Volvió para enseñarnos a todos lo que debe ser un perfecto interior. Volvió para probarnos que él solo

sabe y puede cubrir más terreno de juego que los veintidós jugadores juntos que le acompañaban en el campo. Volvió para dar un curso de fútbol, de buen fútbol, que es cortar el juego enemigo, y servir el balón en el momento y sitio que hace falta, y llevarse con la cabeza pelotas en saltos prodigiosos, y disputar el cuero al contrario en el terreno de éste, con decisión y oportunidad y alegría y dar al esférico un temple de maravilla, y acosar en el ataque, y ser un gran medio, y lanzar, cuando está indicado y puede ser eficaz, unos chutazos de izquierda fantásticos. Volvió para apuntarse el goal más enorme de la tarde, como remate digno del trabajo que había ido desarrollando el hombre a lo largo del encuentro. ¡Señores, qué goal! ¡Qué zurdazo más imponente recibió el excelentísimo pase de Arteché, y qué rayo brotó del empeine de Larrinaga, y qué exhalación se clavó en la red de Bermúdez!

Fué la jugada de la tarde. Fué aquel momento, todo el partido. Fué, sin duda, el brindis de Larrinaga a los conspicuos aficionados de tribuna que habían visto alborozados su apartamento de los Campos de Sport.

MAS VOLUNTAD QUE JUEGO

Mentiríamos—y no nos gusta mentir, ni engañar a nadie—si dijéramos que habíamos quedado satisfechos de este encuentro superregional, en lo que se refiere al juego realizado por el equipo montañés. Pese al expresivo y rotundo tanteo registrado—el cinco a cero es la expresión de la diferencia de teams, quizás no tan elocuente como pudo haber sido—, no logramos convencernos el Racing. Le vimos, desde el principio al fin, con firme voluntad, con ahincados deseos de vencer. Pero para

conseguirlo hizo gala de un juego demasiado pobre de calidad, de técnica rudimentaria y de conjunto muy inferior al que cumple a un once de la primera Liga.

Ayer salieron bien las cosas, porque García mejoró sus actuaciones anteriores y porque el Racing tenía enfrente un equipo mucho más mediocre y de muy escasa profundidad. Pero hay cosas que, por muy bien que salgan, son inaceptables, tales como las carreras agotadoras e ineficaces que acostumbraba a darse por el campo llorando, a fuerza de regates, al terreno del ala opuesta, para retrasar todo lo posible un pase que, hecho a tiempo, podría ser mucho más positivo; tales, también, los absurdos patadones que prodiga García, cuando nada le obliga a hacerlo, descuidando, con lamentable frecuencia, el servicio a las alas para bombardear balones desde medio campo sobre el área enemiga, o el abuso de juego con sus compañeros de línea; tales, en fin, como la pernicioso costumbre de hacer despejes las defensas, recreándose, con menoscabo del peligro que supone, en los botes y rebotes del esférico.

La falta de calidad pudo cubrirse ayer con la voluntad que pusieron en la lucha todos los equipos racinguistas. Y la esplendidez del triunfo, que debió haber sido mayor, porque Arteché mereció marcar más de una vez y, en cambio, impidió involuntariamente que llegara a la red un chut de Larrinaga; la esplendidez del triunfo, repetimos, hizo que el público no se diera cuenta de estos achaques, que debe tratar con más celo la dirección técnica del Racing, y que saliera del estadio local encantado de los muchachos que le habían obsequiado con tamaña victoria.

En fútbol, lo que más interesa es ganar.

CARTELERIA

Teatro Pereda
Hoy, lunes, a las 7,15 y 10,30
PRECIOS POPULARES
Compañía de Variedades y Estampas internacionales, de la que son primeras figuras
LA YANKEE y ESTRELLITA CASTRO

María Lisarda
Mañana, martes, a las 7 y 10,30
MADAME BUTERFLY
por Silvia Sidney
El viernes inauguración de la temporada cinematográfica con DESFILE DE CANDILETAS

Sala Narbón
Hoy, lunes, a las 7,15 y 10,30
La insaciable
Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40
PABELLON NARBON.—«El malvado Zoroff».

Gran Cinema
FEMINA
Hoy, lunes, a las 7,15 y 10,30
Murallas de oro
POPULAR VICTORIA.—«Fra Diavolo» en su versión en español.

EN MIRAMAR
EL RACING Y LA UNION EMPATAN
Con escasa concurrencia se celebró en el campo del Alta este partido para la Copa de Santander, que no pasará ciertamente a la historia, pues el encuentro fué peor que mediocre, y el resultado el que debía ser: un empate.
El Racing presentó como novedades en su alineación, A Rivero en los medios; a Pérez en el ataque, y Pombo, que fué el autor del goal, en su puesto de extremo.
Se jugó por ambas partes bastante mal, como queda dicho, y el partido careció de interés.
Equip.

Gran Kursaal LA TIERRUCA Segismundo Moret, número 7 TELEFONO, 35-32

GRANDES EXITOS DE MARI ESTER FLOR DE MALLORCA

GUAPA CANZONETISTA ESCULTURAL Y REGIA BAILARINA

ATRACCION CONDESITA DEL TURIA

Verdadera Estrella de la Frivolidad

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante.—Domingos y festivos a las 7 tarde

Bar "El Colmao"
CUESTA, 3.
Teléfono, 14-77
Abierto día y noche
Especialidad en tapas variadas a elegir —: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.
Reservados independientes
Callos a la española y caracoles, diariamente.

Registros policíacos en Ayamonte

AYAMONTE. — La Policía y guardias de Seguridad practicaron algunos registros en los domicilios de destacados socialistas, sin resultados.

Registros infructuosos

VIGO. — De madrugada, la Policía efectuó registros en significadas instituciones socialistas y en otros locales de elementos extremistas. Estos registros han sido infructuosos.

La benemérita, en Labadores, efectuó también algunos registros con resultado negativo.

Detención de un extremista

VIGO. — Por orden de la Dirección General de Seguridad se procedió a la detención del significado extremista venezolano David Ayala. Ingresó en la cárcel. En su domicilio se practicó un registro minucioso, sin resultado.

Barco abandonado

AYAMONTE. — Cerca de la isla de Camela, fuerzas de Carabineros se han hecho cargo de una gran barcaza abandonada, llena de paquetes de café. Se supone que se trata de un contrabando. El valor de la mercancía se eleva a unas catorce mil pesetas.

Fausto Barajas mejora

MADRID. — El torero Fausto Barajas, herido en un accidente de automóvil, mejora, aunque muy lentamente. Continúa hospitalizado en el equipo quirúrgico.

Importante junta del Ateneo

MADRID. — A petición de varios socios del Ateneo de Madrid celebrará el domingo Junta general extraordinaria para tratar de asuntos de gran actualidad.

Se espera con interés cuanto pueda acordar esta Agrupación, en asamblea convocada a raíz de los registros practicados en la misma por orden gubernativa.

Otras noticias deportivas

PRUEBA DE YOLAS

Ayer mañana se celebró la prueba de yolas con un rémulo, sobre dos millas, organizada por el Club Náutico de San Martín.

- La clasificación fue la siguiente: Primero, Luis Martín, en 14 minutos y 7 segundos. Segundo, Agustín Uriarte, en 14 minutos, 35 s. Tercero, Sigriega, en 15 m., 0,7 segundos. Cuarto, Antonio Díaz, en 15 minutos y 7 segundos. Quinto, Julián Sáez, en 15 m., 20 segundos.

REGATAS DE BOTES A VELA

También se celebró ayer, domingo, por la mañana, la regata de botes a vela, sobre el recorrido de cinco millas.

- Clasificación: Primero, "Fabi", patroneada por Cabieres. Segundo, "Amari", por Castillo. Tercero, "Esther", por M. Díaz. Cuarto, "Mary", por Benia. Quinto, "Lalo", por Lalo. Sexto, "Ombri", por Pombo. Séptimo, "Señito", por L. Sáez. La embarcación "Nuestra Señora del Carmen", abandonó.

RESUMEN DE LA JORNADA DE AYER

La huelga del ramode la Madera

(Viene de primera página) INTENTO DE VIOLACION

Ayer tarde se personó en la Casa de Socorro de la calle de la Enseñanza la niña de siete años N. G. C., manifestando que había sido objeto de abusos deshonestos por parte de un joven a quien no conoce.

Reconocida por los facultativos de guardia, no la apreciaron señales de violencia. Se cursó el oportuno parte al Juzgado de guardia, el cual suponemos habrá comenzado sus diligencias para descubrir al degenerado.

POR VIAJAR EN EL TREN DE UN VAGON

El joven Eduardo Bruces Moris, de dieciséis años, natural de Madrid, viajaba en el techo de un tren de la línea del Norte, y al pasar por las inmediaciones de Bóo tropezó en un puente, sufriendo lesiones de consideración, cayendo a tierra y quedando en ella sin sentido.

Recogido por algunas personas, fué trasladado a nuestra ciudad, recibiendo asistencia facultativa, siéndole apreciada una herida contusa en la región occipital, contusiones erosivas en la región parietal derecha y gran contusión en la región lumbar, siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

Por carecer de domicilio fué trasladado a la Casa de Salud Valdecilla, cursándose previamente el oportuno parte al Juzgado correspondiente.

CAE UN NIÑO DE DOCE AÑOS AL AGUA, Y ES SALVADO POR OTRO NIÑO DE MENOR EDAD

Esta mañana, cuando se encontraba en Puertochico el niño de doce años Bernardo Orbe Sánchez, tuvo la mala fortuna de caer desde el muro al agua ocasionándose algunas lesiones al rozar en la caída contra dicho muro.

El accidente fué presenciado por varias personas, y en auxilio del pequeño acudió otro chavalillo de aquella barriada, que arrojándose al mar logró extraer a Bernardo, cuando éste hacía extraordinarios esfuerzos por salvarse.

El chavalillo que acudió en auxilio...

Gran acto de afirmación socialista en Astillero

La Juventud Socialista de Astillero, viéndose obligada por fuerza mayor a aplazar el gran acto que proyectaba para el día 23, ha acordado fijar dicho acto para el día 30 del corriente, a las diez y media de la mañana, en los Campos de Sport de esta localidad.

A este grandioso acto acudirán todas las juventudes montañesas, así como también todos los trabajadores que sientan latir las ansias de libertad. Hemos recibido también varias comunicaciones de las Juventudes Socialistas de Vizcaya en las que nos prometen acudir a dicho acto.

En este día, las Juventudes Socialistas de la Montaña fijarán su posición, netamente revolucionaria, por mediación del camarada Juan Ruiz, en representación de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas; Bruno Alonso la posición del partido en estos momentos de tanta gravedad para la clase trabajadora, así como la camarada Margarita Nellen, y el camarada Carlos Hernández

de Bernardo pudo no sin gran trabajo hacerse con el cuerpo del que estaba a punto de ahogarse, y realizando un supremo esfuerzo lo aproximó a un bote, echándole al interior de la embarcación.

El rasgo del valeroso chavalillo fué elogiado por cuantas personas lo presenciaron.

Momentos después fueron recogidos los dos, marchando el benemérito pequeño a su domicilio para cambiarse de ropa y el herido a la Casa de Socorro, en la que se apreció una herida contusa en la región parietal derecha, y contusiones en el brazo derecho.

Lamentamos desconocer el nombre del pequeño salvador, pues nuestro deseo sería darle a conocer para que sirva de ejemplo a otros numerosos niños, al mismo tiempo que para él pedimos, aun desconociéndole, una justa recompensa.

UN HERIDO GRAVE

Esta mañana, cuando en una camioneta cargada de paja, se dirigía al muelle embarcadero de Pedreña el obrero Marcelino Zalacain Liaño, de treinta y tres años, soltero, domiciliado en Perines, barrio de San Andrés, tuvo la desgracia de darse un fuerte golpe en la cabeza con el saliente de la marquesina de uno de los tinglados de la zona marítima.

El herido, que quedó conmocionado, fué recogido por sus compañeros y rápidamente trasladado a la Casa de Socorro, donde le fueron apreciadas una herida contusa en la región mastoidea izquierda, epistaxis y conmoción cerebral y visceral, siendo su estado de pronóstico grave.

Después de serle practicada la primera cura el herido fué trasladado al Sanatorio "La Alfonsina", donde quedó hospitalizado.

BARCO CON AVERIAS

Esta mañana entró en nuestro puerto el vapor "Dionisia", que trajo a remolque al vaporcito "Amelia", de la matrícula de Gijón, que a la altura de Requejada tuvo varias averías que hicieron preciso el auxilio del otro barco.

Una vez en Santander, y por motivos que hasta ahora desconocemos, la tripulación del "Amelia" abandonó el barco.

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floranes, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

Sindicato de Carpinteros, Ebanistas y Similares

Este Sindicato celebrará Junta general extraordinaria el lunes, día 24 del corriente, a las siete de la tarde.

Sociedad de Albañiles y Peones

Se convoca a Junta general extraordinaria para el jueves, a las siete de la tarde, para tratar asuntos de gran importancia para la Sociedad, entre los cuales se encuentra la manera de sí se ha de dar a los morosos amnistía o no, por lo que se recomienda que acudan todos los compañeros.

«La Maruca»

CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado. Callos sábados y días festivos. LAZARO MARTINEZ, propietario. TELEFONO, 28-40

Impotente advertencia

Advertimos a las organizaciones que nos envíen convocatorias, que no podremos publicar más que aquellas que se refieran a reuniones autorizadas, con arreglo a la más reciente de las arbitrariedades puestas en juego por el Gobierno.

Sociedad de Empleados de la Plaza de Oros y Campos de Deportes

Esta directiva pone en conocimiento de todos los que poseen carnet de la Federación de la Industria de Espectáculos Públicos de España, se pasen por Secretaría, el lunes, de seis a siete de la tarde, para hacerles entrega del boletín extraordinario que se ha recibido.

Se recomienda no dejen de asistir por tener que comunicarnos un asunto de inaplazable demora para dicho día.

Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España

Esta directiva pone en conocimiento de todos los compañeros, que los días de cotización en secretaria son los martes, de siete a ocho, y domingos, de diez a doce de la mañana, y las reuniones de la junta directiva los lunes, a las seis y media de la tarde, a cuya hora pueden personarse los compañeros que tengan que hacer alguna reclamación para que, según dispone el reglamento, sea ésta hecha por escrito y firmada por el interesado, pues de otra forma esta directiva no se dará por enterada.

Agrupación General de Camareros, Camareras, Ayudantes y Anexos

Por acuerdo del Comité Ejecutivo de la Federación Provincial de la In-

presidente de la Federación Nacional de Juventudes de España, que fijará clara y terminante la posición de la misma.

Trabajadores montañeses, acudiendo a este acto, cuya entrada al mismo es de 0,75 compañero, y 0,50 compañera, contribuiréis de una manera directa en ayuda de las denuncias y recogidas de nuestro querido diario "El Socialista", y nuestro valiente órgano semanal "Renovación".

Advertimos a todas las Juventudes, así como al resto de los trabajadores, se apresuren a pedir las localidades, porque dada la importancia del acto, sería un trabajo impropio para este Comité tener que expender las localidades el mismo día del acto. ¡Comaradas! El día 30, como un solo hombre al gran acto de Astillero!

El Comité.

Nota. — Las localidades se expenderán en nuestro domicilio social, Casa del Pueblo, desde las seis de la tarde hasta las diez de la noche.

rosos puestos al corriente, y con este fin se concede una amnistía, durante quince días, a partir de la fecha.

Compañeros, apresuraos a poneros en condiciones en el Sindicato.

OTROS CENTROS

Sociedad de Jornaleros "El Arte de Vestir"

Se convoca a junta general extraordinaria para el martes, 25, a las siete de la tarde; por ser los asuntos a tratar de suma trascendencia, se ruega puntual asistencia y se advierte que se pasará lista.

Forasteros:

Comed íntimo a Estación Cantábrica «Marina Montañesa» AMADO VEGA

Bar Bamyles

Cafés, Vinos y Licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Pöña Hozaos, SANTANDER. No dejéis de visitarlo.

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el

Bar VIÑA B

¿Queréis saber donde se bebe el mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el

Bar VINA B EL MEJOR SURTIDO EN TAPAS Travesía Hernán Cortés, 4. TELEFONO, 26-11

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 SANTANDER

En la tarde de hoy se reunirán con el vicepresidente del Jurado mixto los Aserradores Mecánicos para tratar del conflicto que mantienen estos compañeros. No se tienen muchas esperanzas de solución por parte de los obreros afectados.

El afán de correr.—Un nuevo invento

SYDNEY. — Un ingeniero australiano acaba de poner en circulación una nueva máquina corredora, de la que se esperan obtener extraordinarios resultados.

El autor ha bautizado su invento con el nombre de "Autopigmeo", el mide un metro cincuenta de longitud por un metro de ancho. Peso trescientos kilos, y puede alcanzar fácilmente una velocidad de cien kilómetros por hora.

Se caracteriza, entre otras cosas, por su absoluta estabilidad, lo cual se ha logrado empleando ruedas muy parecidas a las que se usan para los aviones.

La opinión de las personas que han presenciado las pruebas, es unánime en reconocer que la nueva máquina va a revolucionar el arte de correr a gran velocidad.

Inauguración de grupos escolares

BARCELONA. — En Castellar del Vallés se celebró el domingo la inauguración de dos grupos escolares magníficos, donados por don Emilio Carles Tolrat.

Asistió el presidente de la Generalidad, señor Companys, con algunos otros consejeros y mucho público.

La animación con motivo de la inauguración fué extraordinaria.

Bandas de música recorrieron la población, y la colaboración infantil añadió gran brillantez al acto.

El presidente de la Generalidad se dirigió al llegar directamente al Municipio, visitando después los grupos escolares y presidiendo su inauguración. Pronunciaron discursos el alcalde de Castellar, el Inspector provincial de primera enseñanza y el señor Companys.

Por la tarde, en la finca Las Arenas, propiedad particular del señor Carles, tuvo lugar un banquete en honor de las autoridades.

A los postres hablaron los señores Carles y Gasols.

El imán más grande del mundo

LENINGRADO. — En esta ciudad ha sido construido el imán más grande del mundo, destinado a diversas aplicaciones científicas, entre ellas la difícil operación de descomposición del átomo.

Sus dimensiones son verdaderamente fantásticas.

Pesa 35 toneladas, tiene una altura de dos metros veintisiete centímetros y la distancia entre sus extremidades es de un metro.

Su fuerza magnética permite levantar hasta 120 toneladas, y ha sido construido totalmente con materiales y por obreros de la Unión Soviética.

Ateneo Cultural de Cuetio

La sección excursionista de este Ateneo tiene el proyecto una excursión a Santillana, Comillas y San Vicente de la Barquera, para el domingo, día 30 del corriente, advirtiéndose a cuantos deseen asistir se inscriban lo antes posible, pues quedan muy pocas plazas disponibles para el quinto autobús.

Para inscripciones, en Secretaría, de ocho a nueve de la noche.



Santoña

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española

Representante general en Santander: Casa Musicator

Gramófonos y discos

En el primer piso de la Casa del Pueblo ha sido instalado un buzón, donde se depositará toda la correspondencia y convocatorias para LA REGION, y que será recogida en las primeras horas de la mañana. Con el fin de que este servicio sea perfecto, traerá toda correspondencia el sello del Sindicato, que identifique el texto enviado, para evitar sorpresas desagradables, rogando a los Sindicatos extiendan convocatorias breves, de texto telegráfico

